

選択と覚悟

堂本学

内容

選択と覚悟.....	1
「学校に行かない」という選択はあり？なし？学校に行かないという選択を選んだ場合 の覚悟勉強の意味.....	4
学校に行く意味とは何か？学校に行く本当の理由とは？	4
著者：つかさ.....	11

『筆者：堂本 学』は段ボール通販の[アースダンボール](#)を応援しています。

「学校に行かない」という選択はあり？なし？学校に行かないという選択を選んだ場合の覚悟勉強の意味

結論を言えば、学校が辛いなら行かなくて良いです。

なぜなら、不登校になる理由は「いじめが関連している」「何者かにセクハラ？されている」などなど、子供が危険にさらされている可能性も勘がられるからです。

単純に「学校が辛いなら行かなくて良い」とか、「学校に行かないとダメなのは時代遅れ」というわけではなく、子供の身を守るための親ができる対策で筆者は、そう考えています。子供が学校に行きたくないと言い出した場合は、原因を探るよりも子供の心の成長過程を知ったほうが、以外に解決策に結びつくことが多いです。

本記事では、学校に行かないという場合の方法と、勉強方法についてお伝えしていきます。

学校に行く意味とは何か？学校に行く本当の理由とは？

学校に行かない場合は覚悟が必要学校に行かない選択をした場合の職業不登校が社会復帰して就職活動をするなら取るべき資格宅地建物取引士調理師免許ファイナンシャルプランナー（2級）床上操作式クレーン「学校に行かない」という子供の心理とは？不登校は悪いことなのか？

不登校の子供を無理に学校に行かせてはいけません！学校に行かない選択をしても未来はある学校に行かない場合の勉強方法オンライン家庭教師 e—L i v e は不登校に最適！まとめ学校に行く意味とは何か？多くの大人は「学校に行く意味とは？」という質問に対し、「義務教育だから」と答えることがあります。筆者も、いきなり「学校に行く意味とは？」と質問されると、「義務教育だから」と答えてしまうかもしれません。

しかし、法律などをいろいろと調べてみると、子ども自身には学校に行く義務はないのです。逆に、保護者は子供を学校に通わせる義務が、発生すると「学校教育法第十七条」に記されています

。第十七条 保護者は、子の満六歳に達した日の翌日以後における最初の学年の初めから、満十二歳に達した日の属する学年の終わりまで、これを小学校、義務教育学校の前期課程又は特別支援学校の小学部に就学させる義務を負う。

ただし、子が、満十二歳に達した日の属する学年の終わりまでに小学校の課程、義務教育学校の前期課程又は特別支援学校の小学部の課程を修了しないときは、満十五歳に達した日の属する学年の終わり(それまでの間においてこれらの課程を修了したときは、その修了した日の属する学年の終わり)までとする。

② 保護者は、子が小学校の課程、義務教育学校の前期課程又は特別支援学校の小学部の課程を修了した日の翌日以後における最初の学年の初めから、満十五歳に達した日の属する学年の終わりまで、これを中学校、義務教育学校の後期課程、中等教育学校の前期課程又は特別支援学校の中学部に就学させる義務を負う。

引用元：学校教育法（法律 26 号）なので、子供が義務教育の学校を長期間行かなくても、

罰則を受けることはないのです。

学校に行く本当の理由とは？筆者が考える学校とは、集団行動をする暗黙のルールを見つけたり、人とのコミュニケーションの取り方など、世代に応じたやり方も学べると思われます。「世代に応じたやり方」とは、たとえば、時代に応じたゲームや他の話題など、トレンドまでも知ることができるのです。世間一般的な考え方で説明すれば、「自分の将来のため」ということになります。

しかし、「学校に行かない」と決めた人にとっては、「学校に行く意味はない」と考える場合が多いです。「将来のため」というのは、一体どういうことか？たとえば、社会に出て仕事を探すという場合は、ほとんどが「高卒以上」じゃないと、採用してくれないことが多いです。「じゃあ、土方とかなら採用されるんじゃない？」という人もいますが、そういう人に対し筆者は「ハローワーク行ったことある？」と聞きたくなりますね(笑)筆者も土方仕事の求人を見たとありますが、だいたい「高卒以上」でした。「土方」という仕事を舐めている人は多いですが、ただ穴を掘るだけではなく穴の寸法を計測したり、どれだけの深さまで掘れば良いのかなども計算して、仕事をしているのです。

経験のない人は「現場監督の指示に従っていれば良いだけ」とか「仕事が楽」という人もいますが、実際に働くとそんなことはありませんでした（筆者は3年ほど土木作業員として働いた経験があります）つまり、学校に行く本当の理由とは、「就職活動のため」というのが一番の理由と言えます。

学校に行かない場合は覚悟が必要学校に行かない場合は、仕事するしないにかかわらず、覚悟が必要です。自宅で勉強をするというのなら話は別ですが、学校に行かないという選択をした場合の覚悟は、自分で稼ぐ責任の重さのことになります。学校に行っている間は、親のお金で生活できていましたが、不登校となると自分で稼ぐ必要も出てきます。

「学校に行かず自宅で勉強をする」という場合は、親の稼いだお金をあてにする事は可能でしょう。

ですが、「学校に行かない」と決めた上に、何もしないという選択肢を選んだ場合は、自分で稼ぐ道を選ばないといけません。もし、自分で稼ぐ道を選ばずに親に頼る生活を続けると、親が死んだときにお金に困って餓死して死ぬのはあなたです。

学校に行かない選択をした場合の職業以外に、学校に行かないという選択をした場合の、職業選択は多くあります。筆者の知る限りを言えばキリがないので、5つくらいに絞らせていただきます。・イラストレーター・漫画家・小説家・アフィリエイト・WEBライター上記の職業は、学歴よりも「発想力」「スピード」などが、求められるでしょう。

筆者は「アフィリエイト」「WEBライター」の経験はありますが、どちらも稼げるようになれば、生活できるくらいになる可能性を秘めている仕事です。

上記の中に、ユーチューバーを加えたかったのですが、最近レベルの高い動画配信力と、発想力がかなり優れていないとマンネリ化してしまう可能性があります。マンネリ化してしまうと、視聴者に飽きられ稼げなくなりますし、非常に難しいということで加えません

した。

某不登校系ユーチューバーの例もあるので、一概には言えませんが・・・不登校が社会復帰して就職活動をするなら取るべき資格「学校に行かない」という選択をした、不登校の人が社会復帰をする場合は、メチャクチャ勇気が必要になります。おそらく、想像以上に勇気が必要な判断だと言えるでしょう。まず不登校の人が考えるのは、「中卒だと馬鹿にされる」ではないでしょうか。

しかし、資格を取り働きたいというアピールを、面接ですればバカにされることはありません。さらに、採用後の職場での態度も自信をもっていれば、学歴のことはあまり聞かれないでしょう。聞かれて中卒だとバレたとしても、資格があれば一発逆転が狙えると思って間違いありません。それでは、中卒でも資格が取れるものを、一つ一つ紹介していきましょう。

宅地建物取引士受験資格 誰でも受験可能試験形式 50問・四肢択一式による筆記試験合格率 15%程度難易度 難しい受験料 7,000円不登校でも資格が取れる宅地建物取引士は、不動産会社が土地や物件の売買をするとき、不当な契約にならないように説明するための死角になります。

宅地建物取引士の資格を取ると、不動産会社に就職する場合も有利になることが多いです。不動産会社の大半は学歴不問の場合が多いし、学歴による給料の差はほとんどありません。宅地建物取引士の資格があれば、不動産の専門家になることができます。

とはいえ、不動産の専門家になるには、宅地建物取引業免許の資格も必要になるので要注意です。

合格率は低いので、勉強をしないと合格は無理でしょう。

調理師免許受験資格

調理師法施行規則に定められた施設で、2年以上調理業務に従事すること試験形式「公衆衛生学」「食品学」「栄養学」「食品衛生学」「調理理論」「食文化概論」

合格率 約60%難易度 易しい受験料 約6,000円

調理師免許は、飲食店などに働く場合はかなり役立つ資格です。「コロナウイルスの影響で飲食業界が・・・」ということ抜きにしていえば、就職活動の幅が広がるので資格はあったほうが良いかもしれません。ただ、飲食店で2年ほど働いた経験がないと、資格を手に入れられないので注意が必要です。

国家試験ですが、合格率は高い部類になります。実技だけでは学べない細かい部分も、学べるというのが調理師免許の良いところですね。

ファイナンシャルプランナー（2級）受験資格

AF認定研修の受講修了者3級ファイナンシャル・プランニング（FP）技能検定合格者2年以上の実務経験者厚生労働省認定金融渉外技能審査3級合格者試験形式2級:4答択一式合格率

2級:約45%難易度 普通受験料 8,700円（学科+実技）

ファイナンシャルプランナーは、資産計画のアドバイスをする人です。資格には1級、2級、

3級とありますが、就職をする場合は2級以上が必要です。

ファイナンシャルプランナーは自分自身のお金の管理に役立てることができ、副業の資産運用にも役立ちます。

床上操作式クレーン受験資格

誰でも受験可能試験形式 学科試験（マークシート形式）実技合格率 95%難易度易しい
受験料 32,000円～45,000円（学科+実技）

床上操作式クレーンは、主に製造業や倉庫などで役立つ資格です。床上操作式クレーンとセットで「玉掛け」の資格も持っていれば、製造業への就職活動もかなり楽になるでしょう。製造業と倉庫の作業員で、「床上操作式クレーン」「玉掛け」「リフト」くらいは最低あったほうが良いかもしれませんね。学歴は関係ないので資格は取得できるのですが、あとは製造業や倉庫の人事が、どのように判断するかでしょう。

資格自体は、お金さえあれば取れます。不合格になるほうが難しいですが、筆者が知る限りでは不合格になった人は聞いたことがほとんどありません。「学校に行かない」という子供の心理とは？学校に行かなくても就職先は、何とかすれば見つけられるということを説明してきました。さらに、学校に行かないという選択した時点で、ある程度の覚悟は必要だということも説明しましたが、やっぱり親心としては「学校に行かせたい」という心理が強いのではないのでしょうか。「学校に行かない」ということのものである心理は、人によって異なります。筆者の経験をもとに言えば、以下の通りです。・勉強についていけない・いじめにあった・友達がなくてつまらない・特に理由はないけど、なんとなく行きたくない…本当に人によって学校に行きたくない理由は違うのですが、筆者の場合は「学校が辛いので行きたくなかった」でした。筆者の場合は「勉強についていけない」「いじめにあった」というのが、大きな理由になります。

もちろん、子供が学校に行きたがらなくなった理由には、色々なキッカケがありますが、学校に行けなくなった子供は、学校に行きたくなくなった理由とは、関係がほとんどないと言えます。ややこしいですが、学校に行けない状態になると学校に行けない状態が、学校に行けない理由につながってしまうということです。長期間学校に行かなかったことによって、勉強についていけなくなってしまうことの恐れがあるでしょう。

さらに、自分はダメな人間じゃないかと思うようになり、自分は学校に行く価値がないとまで思うようになるのです。さらに、不登校が続くと「もう自分は学校には戻れない、どうすれば良いかわからない」ということになります。不登校になると負の連鎖が始まり、最終的には「自分でどうすれば良いのかわからなくなる」ということになるのです。そんな状態で「学校に行け」というのは、慰めでも何でもありません。不登校は悪いことなのか？結論を言えば、不登校は悪いことではありません。

人間が生きる中では、辛いことがたくさんあります。辛いことを何とか考えて乗り越えて、人は成長していくのです。しかし、不登校の子供は本人以外の人が見ると、「甘え」「怠けている」などと見られるかもしれません。アニメなどの不登校を見ると毎日ゲームをしている

みたいですが、実際は非常に辛い毎日を送っているのです。学校に行けない子供は、「今をどうにかしたい」「学校に行けるなら行きたい」と、そのように思っている可能性はあります。

ただ、学校に行きたがらない子供は、学校に行けないことをキッカケに、自信と希望を失っていることが多いです。さらに、学校でいじめられている場合は、親にも相談できずに一人で悩んでいることが多いのではないのでしょうか。

不登校の子供を無理に学校に行かせてはいけません！学校に行きたがらない子供を、無理に学校に行かせようとする親は多いのではないのでしょうか。さらに、どうして学校に行きたがらないのかという理由を、聞こうとする親もかなり多いかもしれません。しかし、学校に行きたがらない理由というのは、親に相談しにくいものだったりするケースも考えられます。また、心の傷が深い場合は思い出したくないことも、考えられるのです。

いきなり、学校に行きたがらなくなった子供の場合は、心のケアが必要だと言えます。不登校になったキッカケに注目するよりも、不登校を継続する理由に注目するほうが良いでしょう。学校に行きたがらないキッカケと、学校に行かない理由は全く異なります。不登校を継続する子供の中には、学校に行こうと思う子供もいます。

そういう場合は、親身になって不登校を継続する理由に注目してみてもいいのでしょうか。仮に、不登校を続ける理由が、勉強の遅れで合った場合は、単に勉強をさせれば良いわけではありません。不登校の子供の場合は心身ともに弱っている状態であり、「自分はダメ人間だ」と思っているケースが多いです。

そういう場合を考えるなら、自己否定状態や無気力状態を、何とかしないと勉強をしても身に入らないでしょう。学校に行かない選択をしても未来はある結論を言えば、今の時代は学校に行かない選択をしても、未来はあります。確かに、第三者が何を言っても無責任だと感じるかもしれませんが、学校に行かない選択をした場合は「ネットで稼ぐ」「復帰する」の2つの選択肢があります。

もし、筆者に子供がいて不登校になってしまったら、ネットで稼ぐのか学校に復帰するのかの選択をさせるでしょう。一般的には学校に行き卒業したら社会に出て、誰かに雇用され会社で働くのが普通の生き方とされています。

ですが、筆者はネットで稼ぐ経験もしていますし、社会に出て働く経験もしているのです。なので、学校に行かないなら、それなりの生き方をしないといけない、というのを知っています。ただ、学校に行かないでネットで稼ごうという場合は、普通の子供以上に責任が問われるのは事実です。

大人になれば、その責任はリアル社会の会社の社長並みに、責任が問われることになるでしょう。学校に行きたがらない子供の未来を考えるなら、今現在を考えるのではなく色々な可能性を模索してみてもいいのでしょうか。

学校に行かない場合の勉強方法学校に行かない場合は、自分で学習をするしかありません。問題集などを作り勉強をしていきますが、自宅でするので集団生活や対人関係で悩むこと

はないでしょう。自宅で勉強をするメリットは、自分のペースで勉強を進めることです。ただ、自分で学習をする場合は、誰かに質問ができない場合もあります。苦手な教科を自分一人で取り組むのがむづかしい場合は、家庭教師などを併用するほうが良いでしょう。家庭教師を雇えばマンツーマンで指導されるので、分からないところは重点的に教えてもらえます。

他にもビデオ会議などを利用したオンライン学習もあるので、色々な学習方法を試すのも良いかもしれません。ただ、家庭教師を雇う場合は、他の勉強方法よりも費用が高くなる可能性はあります。

オンライン家庭教師 e-L i v e は不登校に最適！自宅学習では色々な家庭教師のサービスがありますが、そのなかでも「オンライン家庭教師 e-L i v e」は、不登校の子供に最適な学習方法だと言えます。オンライン家庭教師の場合は、ネット環境とパソコンがあれば日本のどこにいても、指導を受けることができます。オンライン家庭教師 e-L i v e は、それぞれの子供の性格や学習能力に応じた、授業を受けることができるのです。オンライン家庭教師 e-L i v e は「小学1年生～高校3年生」まで、対応が可能なサービスです。不登校の生徒にも、対応しています。

オンライン家庭教師 e-L i v e には、同じスポーツや趣味を持っている講師をマッチングさせることができます。「憧れ」「目標」を引き出しやすい環境にして、やる気を引き出させることも可能になっています。オンライン家庭教師 e-L i v e は、録画機能もあるので勉強をしたところを復習することも可能です。家庭教師センターは家庭教師を派遣した後は、何もしないという会社が多いです。

しかし、オンライン家庭教師 e-L i v e は担当スタッフと講師と親と常にミーティングを行い、生徒の成績アップに導くようにしています。また、自宅には営業マンが来るのが無いので、安心して無料体験を受けることができますでしょう。まとめ学校に行くことがすべてではなく、自宅にいて心身ともに休むことも重要だと言えます。

確かに、「学校に行かなくても良い」という意見に関しては、無責任だという考えも生まれるでしょう。しかし、無理をして学校に行かせるほうが、筆者としては無責任だと考えるのです。

なぜなら、学校に行きたくない理由は、「いじめ」「勉強が分からない」など、色々な理由があるからです。その理由は子供によっても違うでしょうし、不登校の子供の深層心理に触れることは誰もできません。これだけは言えるのが、不登校になる子供は「ガラスの心」ということです。精神的に弱っている可能性が高いので、ちょっとしたことでも反発する可能性も考えられます。そうならないためにも、心のケアを徐々にしていくことが大切なのだと言えるでしょう。

無責任に「学校に行きたくないなら行かなくて良い」ではなく、不登校を継続する理由を知って、それを改善していくことが子供の将来につながるのではないのでしょうか。

著者：つかさ

日頃考えていることをつらつら書いています。少しでも共感してくれる人や日々のお役に立てばうれしいです(^▽^)/